

ECONOMÍA

### Ecopetrol, bajo lupa: Procuraduría inspecciona contratos clave en megaproyecto de regasificación

Ecopetrol afronta inspección clave mientras avanza en su apuesta estratégica por el gas en Colombia.

- > Caldas frente al espejo: obras viales estancadas y la "herencia maldita" que frena el desarrollo rural
- > Las Cruces: promesa rota, millones perdidos y solo el 35% de una obra pública en dos años de espera
- > Tensiones en la Fiscalía: polémica por retiro de fiscal en caso Nicolás Petro pone foco en transparencia judicial
- > Libertad condicional para Emilio Tapia reaviva el debate sobre justicia, corrupción e impunidad en Colombia

COMPARTIR:



Escucha el artículo

¿De afán? Te lo resumimos

Únete a nuestro canal en WhatsApp  
Las noticias más importantes, al instante



Por: CENET

Portal de economía y negocios especializado en información del dólar, bolsas de valores, inversiones, otros mercados de capitales, indicadores económicos, criptomonedas, empresas y economía de bolsillo, entre otros temas del día a día.

[Visitar sitio](#)

Este artículo fue curado por pulzo • Sep 26, 2025 - 12:23 pm

Ecopetrol, considerada la empresa petrolera más relevante de Colombia, se encuentra actualmente bajo una inspección preventiva de la Procuraduría Delegada para la Vigilancia Preventiva de la Función Pública. Esta indagación se enfoca en la gestión contractual de la compañía, en respuesta a la creciente demanda en el mercado de gas nacional. Según el comunicado oficial de Ecopetrol, la entidad solicitó de manera voluntaria el acompañamiento de los entes de control correspondientes y está suministrando toda la información solicitada al Ministerio Público, con el objetivo de reforzar la transparencia del proceso, especialmente en lo relacionado con un proyecto estratégico de regasificación.

El proyecto de regasificación resulta central para diversificar las fuentes energéticas del país y asegurar el suministro de gas natural en medio de la transición energética que Colombia ha planteado como objetivo. De acuerdo con el Ministerio de Minas y Energía, este tipo de infraestructura permite reducir la dependencia de fuentes tradicionales y responder con flexibilidad a las necesidades del mercado. Ecopetrol ha recalorado su compromiso con los principios legales y de transparencia, así como la importancia de clarificar cualquier aspecto relacionado con la gestión contractual. Para ello, incluso el presidente de Hocol, filial del grupo, ha colaborado con las autoridades en las diligencias pertinentes, lo que refuerza la postura de apertura.

La inspección se desarrolla dentro de una política institucional de vigilancia preventiva en la administración pública, donde los sectores estratégicos como la energía se mantienen bajo supervisión por los riesgos que implica una posible corrupción o una mala administración. Diversos análisis y reportajes, como los publicados por El Tiempo y revisados por observatorios académicos, resaltan la relevancia de examinar los contratos ligados a proyectos energéticos de envergadura, pues de ellos dependen la eficiencia y el menor riesgo financiero posible en iniciativas que afectan la economía y el medio ambiente de Colombia.

En este contexto, la Procuraduría General de la Nación ha fortalecido en los años recientes su rol preventivo sobre empresas estatales como Ecopetrol, involucrándose en revisiones detalladas de contratos y procesos licitatorios. Este modelo busca anticipar irregularidades, protegiendo recursos públicos y la soberanía energética nacional. La revisión abarca no solo la legalidad, sino la adecuada aplicación de los deberes y derechos, evaluando la transparencia y el cumplimiento de cada fase contractual.

LEE TAMBIÉN



¿Cuánto sube el valor de las licencias de conducción? Hay nueva alza en Colombia



Se viene cambio en el Centro Comercial Parque La Colina y visitantes se verán beneficiados



LO ÚLTIMO

ECONOMÍA

Nuevo decreto busca revolucionar el transporte de carga en Colombia: pagos rápidos, modernización y justicia laboral

Hace 1 hora

ECONOMÍA

Colombia apuesta por energías renovables: 96% apoya la solar, pero ¿está listo el sistema eléctrico?

Hace 1 hora

ECONOMÍA

Terpel da un salto hacia las energías limpias con la compra de una planta solar y refuerza su apuesta sostenible

Hace 2 horas

En este contexto, la Procuraduría General de la Nación ha fortalecido en los años recientes su rol preventivo sobre empresas estatales como Ecopetrol, involucrándose en revisiones detalladas de contratos y procesos licitatorios. Este modelo busca anticipar irregularidades, protegiendo recursos públicos y la soberanía energética nacional. La revisión abarca no solo la legalidad, sino la adecuada aplicación de los deberes y derechos, evaluando la transparencia y el cumplimiento de cada fase contractual.

deberes y derechos, evaluando la transparencia y el cumplimiento de cada fase contractual.

## LEE TAMBIÉN



La importancia del proyecto de regasificación se vincula directamente con la integración energética con mercados internacionales, así como con la necesidad de reemplazar fuentes más contaminantes y volátiles. Dentro del plan nacional, el desarrollo del gas natural aparece como solución intermedia frente a la meta de reducción de emisiones del país, sin sacrificar estabilidad ni crecimiento económico. A su vez, el énfasis estatal en acompañar y revisar estos procesos responde a lecciones históricas sobre debilidades en la gestión de recursos ligados a hidrocarburos, donde la transparencia es fundamental tanto para la confianza pública como para garantizar inversiones responsables.

El seguimiento realizado por las autoridades y la colaboración declarada por Ecopetrol representan, según fuentes académicas y reportes estatales, pasos esenciales para asegurar que la expansión de la infraestructura de gas se lleve a cabo bajo normas técnicas y legales estrictas. Solo a través de estas prácticas auditables será posible avanzar hacia una matriz energética más sostenible, que priorice tanto el desarrollo económico como la integridad en la administración de los recursos públicos.



**¿Qué es un proceso de regasificación?** El proceso de regasificación consiste en transformar el gas natural que ha sido previamente licuado a bajas temperaturas (conocido como Gas Natural Licuado, GNL) nuevamente en estado gaseoso para su transporte y consumo. En el caso colombiano, este proceso es clave porque facilita la diversificación de las fuentes de suministro de gas, especialmente ante la volatilidad de otras fuentes y la necesidad de fortalecer la seguridad energética nacional. Así, el desarrollo de instalaciones de regasificación permite al país importar gas cuando la viviendas institucionales buscan anticipar riesgos de mala gestión, corrupción o incumplimiento de la normativa, particularmente en sectores estratégicos como el energético, donde el impacto de cualquier irregularidad repercute directamente en la economía, el medio ambiente y la confianza de la ciudadanía en las instituciones públicas.

\* Este artículo fue curado con apoyo de inteligencia artificial.

\* Pulzo.com se escribe con Z

[Lee todas las noticias de economía hoy aquí.](#)

### SUSCRÍBETE A NUESTROS BOLETINES

Para que estés bien informado, te invitamos a suscribirte a nuestros boletines. Selecciona el que más te guste.

Tu correo electrónico  Noticias y de Entretenimiento  [SUSCRIBIRME](#)

Acepto términos y condiciones

Acepto política de tratamiento de datos

#### Temas Relacionados:

[CORRUPCIÓN](#) [PROCURADURÍA GENERAL DE LA NACIÓN](#) [MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA](#) [ECOPETROL](#) [CENET](#) [ECONOMÍA](#)



#### COMENTARIOS

▶ ¿A prima de junio se le tiene en cuenta la retención en la fuente? Haga bien sus cuentas

▶ ¿Se puede pagar los servicios con tarjeta de crédito? Paso a paso para no tener problemas



#### REPORTAR UN ERROR

▶ Cuánto es lo máximo que le pueden embargar del salario y en qué casos se podría salvar

▶ ¿Cuántos metros tiene que haber de una droguería a otra en Colombia?

#### TE PUEDE INTERESAR



mgid



Bitcoin transforma vidas [CFD]

Zenstor



¡No lo comas nunca! ¡Causa cáncer! Lo comemos todos los días

Colgazeta